

nt le moyen de
ée.

ête du Conseil.

e que l'astrono-
re place à celle

la dignité de

érations de cette

nservir les an-

faits, que d'ea

lorsqu'il fallait

nt honneur au

e qu'ils rémoi-

rie, & les éri-

êtres. Mais les

t l'avis opposé

ereur, qui était

leur fut extrême

stronome Yang

Ministres d'Etat

ection, eut la

Tartares. « Si

haens, en rece-

tte de l'Europe,

Tartares ne ser-

Chine ». Une

indignation de

en informèrent

ordonna que le

roupable fût chargé de fers, & conduit à la prison
publique.

Chine.

Cet évènement confirma le triomphe du Père Verbieft. Il fut établi Directeur du Tribunal des Mathématiques, avec ordre de réformer le Calendrier & toute l'astronomie de la Chine. Pour commencer l'exercice de ses fonctions, il présenta un mémoire à l'Empereur, dans lequel il expliqua la nécessité de retrancher du Calendrier le mois intercalaire, qui, suivant le calcul même des Astronomes Chinois, appartenait à l'année d'après. Les Membres du Conseil, auxquels ce mémoire fut renvoyé, regardèrent comme un triste expédient l'obligation de supprimer un mois entier, après l'avoir reçu solennellement; mais n'osant contredire le nouveau Directeur, ils prirent le parti de lui députer leur Président. Ce Mandarin aborda Verbieft d'un air riant: « Prenez garde, lui dit-il, à ce que vous allez faire; vous allez rendre notre Nation méprisable à tous nos voisins, qui suivent & qui respectent le Calendrier chinois. Que penseront-ils en apprenant que nous sommes tombés dans des erreurs si grossières, qu'il a fallu retrancher un mois entier de l'année pour les réparer? Ne pouvez-vous pas trouver quelque autre expédient qui mette notre réputation à couvert? Vous nous rendriez un important service ». Verbieft